

**Emendamento al disegno di legge n. 95/XV**

**Nuovo articolo 2-bis - Commissione di garanzia a tutela dell'indipendenza dell'attività giudiziaria**

1. Viene aggiunto il seguente Art. 2-bis:

**"Art. 2-bis**

**Commissione di garanzia a tutela dell'indipendenza dell'attività giudiziaria**

1. Il Consiglio regionale istituisce una commissione di garanzia a tutela dell'indipendenza dell'attività giudiziaria che assiste e controlla il passaggio del personale e di conseguenza anche l'impiego del personale degli uffici giudiziari ai sensi della trasparenza e tutela dell'indipendenza del sistema giudiziario.

2. Fanno parte della commissione di garanzia esperti in materia giudiziaria e/o del personale. La metà dei membri della commissione di garanzia è nominata su proposta della maggioranza politica e l'altra metà su proposta della minoranza politica in Consiglio regionale. La commissione è nominata su base paritetica per province e deve adeguarsi alla consistenza dei gruppi linguistici.

3. Non possono appartenere alla commissione Consiglieri regionali in carica o membri della Giunta regionale o dipendenti dell'amministrazione della Giunta o del Consiglio regionale o delle amministrazioni provinciali delle due province.

4. Il numero dei componenti, le modalità di nomina, di lavoro e la dotazione sono stabiliti con delibera dell'Ufficio di Presidenza del Consiglio regionale d'intesa con il Collegio dei Capigruppo.

5. L'insediamento della commissione deve avvenire prima del passaggio definitivo del personale degli uffici giudiziari alla Regione.".

f.to. IL CONSIGLIERE REGIONALE  
- Andreas Pöder -

An den  
Präsidenten  
des Regionalrates Trentino-Südtirol



**Änderungsantrag zum Regionalgesetzentwurf Nr. 95/XV**  
**Neuer Art. 2bis – Garantiekommision zur Wahrung der Unabhängigkeit der Gerichte**

1. Es wird folgender Art. 2bis hinzugefügt:

„

**Art. 2bis**  
**Garantiekommision zur Wahrung der Unabhängigkeit der Gerichte**

1. Der Regionalrat setzt eine Garantiekommision zur Wahrung der Unabhängigkeit der Gerichte ein, welche den Übergangsprozess des Personals und auch in der Folge den Einsatz des Gerichtspersonals im Sinne von Transparenz und Wahrung der Unabhängigkeit der Gerichtsverwaltungen begleitet und auch überwacht.
2. Der Garantiekommision gehören Fachpersonen im Bereich Gerichtswesen und/oder Personalwesen an, die Hälfte der Mitglieder der Garantiekommision wird werden auf Vorschlag der politischen Mehrheit und die andere Hälfte auf Vorschlag der politischen Minderheit im Regionalrat ernannt. Die Kommission ist paritätisch nach Provinzen zu besetzen und hat das Sprachgruppenverhältnis zu wahren.
3. Der Kommission dürfen keine amtierenden Regionalratsabgeordnete oder Mitglieder des Regionalausschusses bzw. Bedienstete der Regionalverwaltung oder Regionalratsverwaltung oder der Landesverwaltungen der beiden Provinzen angehören.
4. Die Zahl der Mitglieder, die Ernennungsmodalitäten, die Arbeitsweise und Ausstattung werden mit Beschluss des Präsidiums des Regionalrates im Einvernehmen mit dem Fraktionsprecherkollegium festgesetzt.
5. Die Einsetzung der Kommission hat vor Beginn des definitiven Übergangsprozesses des Gerichtspersonals an die Region zu erfolgen.

„



R.Abg. Andreas Pöder